

Animer un forum des associations pour recruter des nouveaux bénévoles

Les forums des associations se déroulent, en général dans chaque commune durant le mois de septembre. Celui-ci permet le rassemblement public des acteurs qui animent la vie citoyenne, culturelle, sportive, sociale et récréative des communes afin de les valoriser et de les mettre à l'honneur. C'est l'occasion idéale pour le CCFD de se rendre visible et recruter des nouveaux bénévoles.

Mais... comment faire pour être attractif dans cette foire au bénévolat ? Que proposer sur votre stand ?

Les incontournables :

- Être souriant
- Donner maximum 2 prospectus
- Laisser un nom et un numéro de téléphone à la personne
- Prendre les coordonnées de la personne
- Avoir au moins 3 projets à présenter. (« Cette année, nous cherchons un trésorier, nous lançons une intervention dans une école, nous accueillons un partenaire et nous voudrions faire un événement public autour de lui... »)
- Bien décorer son stand : tissu africain, ballons,...
- Si possible, enlever la table. Proposer plutôt un échange sans table en face à face.
- Si possible, proposer une boisson (café, thé, jus équitables).
- Rendre visible le CCFD : soit par une cotonnade avec le logo, soit avec des affiches.
- Avoir des photos d'actions de l'équipe (membres/ album photo d'actions passées...).

Un jeu d'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale

- **Le twisterre**
- Faire le lien entre l'exploitation de matières premières, des produits manufacturés, des zones géographiques et les multinationales qui gèrent ces filières ;
- Traiter de l'accaparement des ressources ;
- Introduire la notion d'investissements vertueux.

Principes du jeu:

- Le principe du jeu est de réussir à placer ses deux mains et ses deux pieds sur le plateau de jeu (qui est au sol).
- Quatre personnes maximum peuvent jouer en même temps.
- Le but est d'essayer de remonter une filière d'exploitation, d'une ressource naturelle jusqu'à la multinationale qui l'utilise, en passant par le produit manufacturé et la zone géographique de provenance.

Ce jeu est idéal pour donner envie aux gens de s'arrêter. Les enfants sont souvent les premiers intéressés. Ce jeu a un rôle de capteur d'attention, après avoir fait jouer les personnes, il est nécessaire de reprendre simplement en quelques mots le but du CCFD.

- La carte de Peters en carte ou en puzzle

A retrouver sur ce [lien](#)

Objectifs de la carte :

- Questionner nos représentations du monde par une géographie mondiale critique
- Le but est de démontrer aux gens qu'un monde solidaire commence déjà par nos représentations à faire évoluer.

Principes du jeu :

- Afficher la « Carte pour une terre solidaire », réalisée par la combinaison des projections de Peters et de Mac Arthur.
- Demander aux jeunes ce qu'ils voient et de décrire la carte.
- Quelles sont leurs réactions ? Que ressentent-ils en voyant cette carte ainsi ? (est-elle vraiment « à l'envers » ? Par rapport à quoi ? Est-ce que cela les dérange ? Quel effet cela leur fait de voir la France tout en bas ?).
- Remettre la carte avec le Nord vers le haut et demander aux jeunes s'ils ne voient pas une différence entre cette carte et les autres utilisées d'habitude. Essayer de leur faire deviner quelle règle suit la projection de Peters.

Si la carte de Peters est vraiment grande, elle se suffit parfois à elle-même pour entamer un dialogue. Il est aussi possible de découper la carte Peters en puzzle et de demander aux gens de reconstituer la carte en partant de la France.

Un quizz

- Proposer aux gens intéressés de gagner quelque chose (un gâteau, un bonbon, une carte de Peters, un autocollant) en animant un quizz rapide. 5 questions sur la solidarité internationale/ 5 questions sur la faim/ 5 questions sur le CCFD.
- Ne pas hésiter à animer ce quizz de manière dynamique (ex : comme un jeu télévisé, « [qui veut gagner des millions](#) ? »).

Un speed-dating

- Organiser un speed-dating sur le bénévolat. Le principe est simple, les gens qui s'arrêtent sont là pour 7 min. En 7 min, le bénévole qui le rencontre, doit lui présenter le CCFD et ce que lui, fait dans l'association.
- Ensuite on donne la parole à la personne pendant 7 min : qui elle est, quelle sorte de bénévolat recherche-t-elle ?

Pour organiser le speed-dating :

- Venir avec 4 chaises et les installer de manière à ce qu'elles soient par binôme.
- Affiche à faire au-dessus du stand : speed-dating pour rencontrer le bénévolat de votre vie.